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A prontidão e celeridade em soluções de segurança pú-
blica têm sido marcas importantes da Secretaria de Se-
gurança Cidadã de Maricá. Na noite da segunda-feira 
17 de março, a Guarda Municipal resgatou uma crian-
ça que havia sido retirada à força pelo pai e devolveu 
à mãe, em Itapeba. O pai em questão, inclusive, não 
cumpriu um pedido de medida protetiva.  PÁGINA 06

Maricá marcou presença de forma inédita na Mi-
pim 2025, em Cannes, na França — a maior e mais 
importante feira internacional do setor imobiliário. 
Com estande próprio e exclusivo, a cidade foi a 
única das Américas a participar com represen-
tação independente, ao lado de delegações de mais 
de 90 países. Durante o evento, foram realizadas 
diversas reuniões e rodadas de negócios com em-
presários de diferentes setores. Entre os projetos 
apresentados, chamou atenção o hotel temático 
Samba, Caipirinha e Futebol, um resort de luxo in-
tegrado a um complexo multifuncional que celebra 
três grandes ícones da cultura brasileira: o samba, o 
futebol e a tradicional caipirinha. O projeto é apon-
tado como um dos pilares para alavancar o turismo 
em Maricá, com potencial para atrair visitantes do 
Brasil e do exterior, gerar empregos e movimentar a 
economia local. PÁGINA. 05

Com ação firme, Guarda 
recupera criança levada 

pelo pai e a devolve à mãe

A Secretaria de Estado de Cultura e Economia Criativa do Rio de Janeiro (Sececrj), em parceria com a Fundação 
Getúlio Vargas (FGV), promoveu, na segunda-feira 17 de março, o 5º Encontro Estadual de Gestores de Cultura 
dos Municípios do Rio de Janeiro. Com um formato participativo e democrático, o evento reuniu representantes 
de 75 cidades fluminenses. Durante a abertura, a Secretária de Estado de Cultura e Economia Criativa, Danielle 
Barros, destacou a importância da escuta ativa e do diálogo aberto com os gestores municipais. PÁGINA 07

MARICÁ SE DESTACA NA MIPIM COM PROJETOS VOLTADOS AO TURISMO E À INOVAÇÃO
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TRATAMENTO DE ÚLTIMA GERAÇÃO CONTRA O 
CÂNCER PODE TER MARICÁ COMO REFERÊNCIA

Encontro Estadual dE GEstorEs dE cultura 
rEúnE rEprEsEntantEs dE 75 cidadEs fluminEnsEs
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COM ECONOMIA DE MEIO BILHÃO POR ANO, QUAQUÁ INVESTIRÁ EM SAÚDE E EMPREGOS: O prefeito Washington Quaquá usou as redes sociais na segun-
da-feira 24 de março, para apresentar os resultados de sua viagem à Europa. Ele participou da Mipim 2025, em Cannes, na França, e destacou tratativas que podem atrair 
novos investimentos para Maricá, com geração de empregos e estímulo ao turismo. Em Madri, na Espanha, Quaquá assinou um protocolo de intenções para implantar 
na cidade o primeiro Centro de Protonterapia do Brasil, moderno tratamento contra o câncer. O prefeito também respondeu críticas sobre promessas e explicou que os 
projetos serão viabilizados por meio de cortes estratégicos no orçamento municipal, conduzidos pelo secretário executivo de governo, Arlen Pereira. PÁGINAS 03 
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Maricá está em 
tratativas com 
a IPRA France, 

produtora de fragrâncias 
das marcas de perfumes 
mais famosas do mundo 
– como Dior, Givenchy e 
Lancôme –, para instalar 
uma fábrica própria na ci-
dade. O objetivo do prefei-

Ministro do Turismo destaca potencial de 
Maricá em encontro mundial de investidores
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Celso Sabino destacou os projetos apresentados por Maricá no Mipim - Mumbuca Verde (mercado de créditos ambientais 
que funciona com a comercialização de Unidades de Crédito de Sustentabilidade), o Hotel Maricá, em Araçatiba, e o 
complexo turístico de resorts Samba, Futebol e Caipirinha – e classificou a gestão atual como empreendedora e visionária
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to Washington Quaquá é a 
produção de uma essência 
de laranja – de alta deman-
da no mercado europeu. Na 
cidade francesa de Cannes, 
onde participa da Mipim, 
maior feira imobiliária do 
planeta, Quaquá enviou 
gestores a Grasse, conheci-
da como “Capital dos Per-

fumes”, para desenvolver o 
processo de parceria.
O prefeito também discu-
te a criação de uma mar-
ca própria, com a ideia de 
internacionalizar Maricá 
para gerar empregos com 
novos empreendimentos 
e turismo. Atualmente, a 
IPRA France exporta para 
mais de 70 países. Na Mi-
pim, Quaquá tem se reuni-
do com empresários para 
buscar investimentos para 
um complexo de resorts em 
São José do Imbassaí e para 
o Hotel Maricá, em Araça-
tiba.
“Maricá é a oitava cidade 
no ranking das economias 

brasileiras, com um gran-
de desenvolvimento na 
área urbana e no turismo. 
Temos vários projetos em 
andamento e estamos na 
Mipim buscando investi-
mentos junto à iniciativa 
privada para complemen-
tar os aportes públicos que 
já estamos fazendo. É um 
momento de encontro com 
investidores e cidades para 
conhecer novas experiên-
cias”, destacou Quaquá.
A comitiva que visitou a 
fábrica de perfumes foi for-
mada pelo secretário execu-
tivo de Gestão de Governo, 
Arlen Pereira; o presidente 
da Companhia de Desen-

volvimento de Maricá (Co-
demar), Hamilton Lacerda; 
o secretário de Turismo, 
Comércio, Indústria e Mer-
cado Interno, José Alexan-
dre Almeida; e o diretor de 
Assuntos Imobiliários da 
Codemar, Amaury Vicen-
te. O presidente da Com-
panhia Maricá Alimentos 
S.A. (Amar/Biotec), Marlos 
Costa, participou por vide-
oconferência.
Fundada em 1994, a IPRA 
oferece uma ampla gama de 
produtos, incluindo aromas 
naturais, aromas certifica-
dos orgânicos (ECOCERT 
FR-BIO-01) e aromas com 
certificações kosher e halal 
sob demanda. A empresa 
é certificada pelas normas 
ISO 9001, ISO 22000 e FSSC 
22000 e integra o Syndicat 

National des Ingrédients 
Aromatiques Alimentaires 
(SNIAA).
Sobre a Mipim 2025
Criada em 1990, a feira Mi-
pim é um evento de quatro 
dias onde os mais influentes 
players de todos os setores 
do mercado imobiliário in-
ternacional se encontram. 
O evento reúne toda a ca-
deia de valor e permite um 
acesso incomparável aos 
projetos de desenvolvimen-
to e fontes de capital em ní-
vel global. Em 2025, a previ-
são é receber mais de 28 mil 
participantes de 90 países. 
Na área de exposições da 
Mipim, são apresentados 
projetos imobiliários, servi-
ços empresariais de alto ní-
vel e soluções inovadoras de 
todos os cantos do mundo.

cidadE podE rEcEbEr fábrica da ipra francE, fornEcEdora Global dE pErfumEs

O prefeito de Maricá, 
Washington Qua-
quá, recebeu na 

quarta-feira 12 de março, o 
ministro do turismo, Celso 
Sabino, no stand de Maricá 
no Mipim 2025, maior fei-
ra de investidores do ramo 
imobiliário do mundo, reali-
zada em Cannes, na França. 
Maricá é a única cidade de 
todo o continente america-
no a participar do evento. 
Quaquá quer transformar o 
município numa potência 
mundial do turismo e bus-
ca investidores para projetos 
como o complexo turístico 
Samba, Futebol e Caipirinha.
O ministro destacou os pro-
jetos apresentados por Ma-
ricá no Mipim – Mumbuca 
Verde (mercado de crédi-
tos ambientais que funcio-
na com a comercialização 
de Unidades de Crédito de 
Sustentabilidade), o Hotel 
Maricá, em Araçatiba, e o 
complexo turístico de resorts 
Samba, Futebol e Caipirinha 
– e classificou a gestão atual 
como empreendedora e vi-
sionária.
“Essas são as marcas do 
governo Washington Qua-
quá para transformar Ma-
ricá num destino turístico 
mundial e, com isso, trazer 
oportunidades e o pleno 
emprego às pessoas para 

ajudar a cidade a continuar 
desenvolvendo”, enalteceu o 
ministro.
Na oportunidade, Celso Sa-
bino também assinou um 
protocolo de cooperação 
com o Conselho Nacional 
de Corretores de Imóveis 
(Cofeci-Creci), órgão na-
cional que fiscaliza os cor-
retores de imóveis no Brasil, 
para fortalecimento do tu-
rismo e do mercado imobi-
liário.

O prefeito Quaquá também 
citou a parceria com o siste-
ma Cofeci-Creci para fazer 
da cidade um polo econô-
mico da indústria imobiliá-
ria e de geração de empre-
gos. O chefe do Executivo 
maricaense citou o exemplo 
de Max Aguiar, arquiteto de 
origem humilde e que é res-
ponsável pela elaboração do 
Complexo Samba, Futebol 
e Caipirinha, um dos pro-
jetos expostos na feira. Para 

Quaquá, o profissional é um 
exemplo de que a aposta na 
economia das pessoas e das 
famílias é efetiva para mu-
dar realidades.
“Maricá tem a ver com o 
novo desenvolvimento que 
é a economia das famílias, 
em que as pessoas vão inves-
tir muito na cidade, gerando 
empregos. Não é à toa que 
trouxemos o ator Antônio 
Grassi para ser o presidente 
da Empresa Municipal de 

Turismo e Cultura. Estamos 
no Mipim para buscar in-
vestimentos e transformar 
Maricá numa indústria do 
turismo mundial, com as 
famílias empregadas e em-
preendendo nessa econo-
mia do turismo”, ressaltou 
Quaquá.
Presidente do Cofeci-Creci, 
João Teodoro reforçou que 
o protocolo de cooperação 
fortalece o mercado imobi-
liário e, consequentemente, 

o desenvolvimento do turis-
mo de Maricá.
“Objetivo é levar os proje-
tos do ministério e fazer do 
Brasil um polo de investi-
mentos para o turismo e 
mercado imobiliário. Tam-
bém faço parte do grupo 
Maraey (projeto turístico na 
restinga de Maricá) e quere-
mos o município conosco 
nesse acordo com o Minis-
tério do Turismo”, afirmou 
Teodoro.

O prefeito Washington Quaquá cumprimenta o ministro do Turismo, Celso Sabino. Durante o encontro, Quaquá destacou a parceria com o sistema Cofeci-Creci para 
transformar Maricá em um polo da indústria imobiliária e da geração de empregos, com ênfase no projeto Complexo Samba, Futebol e Caipirinha, apresentado na feira

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA

O Grêmio Recreativo Escola de Samba União de Maricá – GRE-
SUM, inscrito no CNPJ sob nº 23.402.343/0001-88, por meio de seu 
Presidente Executivo, Juliano de Oliveira Monteiro, no uso de suas 
atribuições estatutárias, convoca todos os membros do Conselho 
Deliberativo e associados para participarem da Assembleia Geral 
Extraordinária, nos termos do artigo 29 do Estatuto Social.
A assembleia será realizada em sua sede social, localizada na Rodo-
via Ernani do Amaral Peixoto, nº 29.024, Quadra F, Lote 22, Maricá/
RJ, no dia 10 de abril de 2025, às 19h.
A ordem do dia seguirá:
a) Alteração do Estatuto Social;
b) Assuntos gerais de interesse do Grêmio.
Dada a importância dos temas a serem debatidos, contamos com a 
presença e participação de todos.

Maricá, 26 de março de 2025.
GRÊMIO RECREATIVO ESCOLA DE SAMBA UNIÃO 

DE MARICÁ -GRESUM
Juliano de Oliveira Monteiro

Presidente Executivo

GRÊMIO RECREATIVO ESCOLA DE SAMBA 
UNIÃO DE MARICÁ - GRESUM

FOTO/SECOM/MARICÁ
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O prefeito Washing-
ton Quaquá, usou 
as redes sociais na 

segunda-feira 24 de março, 
para compartilhar os resulta-
dos de sua recente viagem à 
Europa, onde participou da 
Mipim 2025, uma das maio-
res feiras internacionais de 
investimentos imobiliários, 
realizada em Cannes, na 
França. Segundo Quaquá, a 
missão resultou em tratati-
vas que podem atrair novos 
investimentos para diversos 
setores da cidade, com po-
tencial de gerar milhares de 
empregos e impulsionar o 
turismo local.
Durante a viagem, o prefeito 
também esteve em Madri, na 
Espanha, onde assinou um 
protocolo de intenções para 
implantar em Maricá o pri-
meiro Centro de Protontera-
pia do Brasil – um tratamen-
to de ponta contra o câncer 

que utiliza prótons em vez de 
radiação convencional, com 
maior precisão e menos efei-
tos colaterais, especialmente 
indicado para casos de cân-
cer infantil.
“Maricá vai se transformar 
em um grande centro de 
tratamento de câncer, so-
bretudo para crianças”, disse 
Quaquá.
Além de anunciar as no-
vidades, o prefeito rebateu 
críticas de que estaria "pro-
metendo demais" e explicou 
como pretende viabilizar os 
projetos. Segundo ele, os re-
cursos virão de uma série de 
cortes estratégicos realizados 
no orçamento da cidade, co-
ordenados pelo secretário 
executivo de governo, Arlen 
Pereira.
Confira algumas das prin-
cipais economias anuncia-
das:
Comissões: Redução de gas-

tos administrativos, priori-
zando eficiência nos proces-
sos internos: Economizamos 
R$ 18 milhões
Auxílio Alimentação: Rea-
valiação do programa, ade-
quando sua aplicação às re-
alidades fiscais e sociais do 
município, (corte para quem 
ganha acima de R$ 7 mil): 
Estamos economizando R$ 
21 milhões.
FEMAR: Extinção da Fun-
dação Estatal de Saúde de 
Maricá, com a redistribuição 
de suas funções para órgãos 
da Administração Direta, 
reduzindo custos operacio-
nais: Uma economia de R$ 
300 milhões por ano
Programa de Proteção ao 
Trabalhador (PPT): refor-
mulação e revisão criteriosa 
para assegurar que os recur-
sos sejam destinados a quem 
realmente necessita: Econo-
mizamos: R$ 142 milhões 

Prefeito revela cortes, investimentos e novos projetos após viagem à Europa; cidade deve ganhar 1º Centro de Protonterapia do 
Brasil e um shopping com 3 mil empregos. “Tem gente dizendo que eu não vou conseguir. Mas vou sim. Não há nada na 
vida que a gente não consiga fazer, se a gente trabalhar, perseverar e tiver vontade de construir”, ressaltou Quaquá

“Só com esses cortes já estamos economizando mais de R$ 512 
milhões por ano. E não vamos parar por aí". afirmou Quaquá

por ano
Cota 10: Avaliação e ajuste 
para maior eficiência e im-
pacto no fomento à econo-
mia local: vamos economi-
zar quase R$ 30 milhões por 
ano
“Só com esses cortes já es-
tamos economizando mais 
de R$ 512 milhões por ano. 
E não vamos parar por aí. Já 
avisei ao Arlen que vamos 
cortar ainda mais contratos 
para garantir mais de R$ 1 
bilhão em economia”, afir-
mou Quaquá.
Segundo ele, esse volume 
de recursos será suficiente 
para realizar obras de gran-
de impacto. Entre elas, o 
já mencionado Centro de 
Protonterapia, com orça-
mento estimado em R$ 300 
milhões, e o novo Shopping 
Center da cidade, previsto 
para começar a ser constru-
ído ainda este ano, ao custo 

COM ECONOMIA DE MEIO BILHÃO POR ANO, 
QUAQUÁ INVESTIRÁ EM SAÚDE E EMPREGOS 

de R$ 200 milhões e com 
previsão de gerar 3 mil em-
pregos.
“Tem gente dizendo que eu 
não vou conseguir. Mas vou 

sim. Não há nada na vida que 
a gente não consiga fazer, se a 
gente trabalhar, perseverar e 
tiver vontade de construir”, 
concluiu o prefeito.

“Somos pioneiros em várias iniciativas em nossa cidade e seremos também nesse tratamento, 
fundamental para a vida de tantos pacientes que lidam com essa doença cruel", disse Quaquá

Marcelo Velho (secretário de Saúde de Maricá), Claudio Gimenez (presidente do ICTIM), 
prefeito Washington Quaquá e Gustavo Oliveira do Amaral (presidente da FUSVE) 

Quaquá, anunciou 
que o município 
será sede do primei-

ro Centro de Protonterapia 
do Brasil destinado a um 
moderno tratamento contra 
câncer com uso de prótons 
– na prática, uma terapia 
que diminui radicalmente 
os efeitos colaterais no trata-
mento da doença, em com-
paração com a radioterapia 
convencional. Será a primei-
ra unidade do país a ofere-
cer gratuitamente o serviço 
pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS).
A unidade em Maricá terá 
a parceria do Centro de 
Tratamento de Prótons de 
Madrid, referência mundial 
nesse tipo de tecnologia. 
“Somos pioneiros em várias 
iniciativas em nossa cidade e 
seremos também nesse tra-
tamento, fundamental para 
a vida de tantos pacientes 
que lidam com essa doença 
cruel. Vamos oferecer avan-
ço tecnológico e um inedi-
tismo no Brasil que vai gerar 
reflexos até no chamado ‘Tu-
rismo de Saúde’, prestando 
em Maricá um serviço que 
se tornará referência nacio-
nal”, disse Quaquá.
O acordo para o desenvol-
vimento do projeto entre a 
gestão municipal e a Fun-
dação Educacional Severino 
Sombra (Fusve), entidade 

mantenedora da Universida-
de de Vassouras, foi assinado 
na terça-feira 18 de março. A 
instituição já possui memo-
rando de entendimento com 
a Quirónsalud, responsável 
pelo Centro de Tratamento 
de Prótons de Madri, na Es-
panha.
O secretário de Saúde de 
Maricá, Marcelo Velho, que 
participou nesta terça-feira, 
18/03, de visita técnica ao 
Centro em Madri, destacou 
a efetividade do tratamento, 
sobretudo em crianças. “Já 
sabemos que, para combater 
a doença, há um conjunto 
de inovações em radiotera-
pia e biologia molecular. O 
Centro de Protonterapia em 
Maricá será uma revolução”, 
afirmou.
Um acordo entre a Prefei-
tura e a Fundação Severino 
Sombra (FUSVE), entidade 
mantenedora da Universida-
de de Vassouras, permitirá o 
avanço.
Diagnóstico e atendimento 

ambulatorial
Além do moderno trata-
mento com prótons, o Cen-
tro de Protonterapia de Ma-
ricá vai oferecer toda a linha 
de atendimento ambulato-
rial e diagnóstica do câncer: 
quimioterapia, radioterapia, 
PET CT (exame de diagnós-
tico por imagem capaz de 
detectar tumores em todos 

os lugares do corpo), mamo-
grafia, endoscopia/colonos-
copia e tomografia computa-
dorizada.
“O próton será o protago-
nista, mas teremos um com-
plexo no entorno, com me-
dicina nuclear, diagnóstico, 
análises clínicas específicas. 
A Universidade de Vassou-
ras se coloca como uma 
parceria desse projeto tam-
bém no campo de pesquisa, 
uma fatia fundamental desse 
centro”, disse o presidente da 
FUSVE, Gustavo Oliveira do 
Amaral.
O Protocolo de Intenções, 
assinado entre a Prefeitura 
e a FUSVE, prevê que será 
responsabilidade de Maricá 
a construção de toda a infra-
estrutura necessária, além da 
articulação com o Governo 
Federal para integrar os ser-
viços ao SUS.  Também man-
tido pela FUSVE, o Hospital 
Mário Kroeff – uma institui-
ção filantrópica que atua na 
prevenção, tratamento e re-
cuperação de diversos tipos 
de câncer há mais de 80 anos 
– será o responsável pela 
operação do equipamento.
Diretora-geral da Universi-
dade de Vassouras, Denise 
Cardim disse que a iniciativa 
será ainda uma oportunida-
de para os alunos de Medici-
na na instituição, subsidiados 
pelo programa municipal 

Quaquá firma acordo para trazer tratamento inovador contra o câncer para o município. Terapia com feixes de prótons oferece 
maior precisão no combate a tumores e menos efeitos colaterais, marcando um avanço no tratamento oncológico no país

Passaporte Universitário. “É 
um marco que revoluciona 
o curso de Medicina. Esses 
alunos vão ter a chance de 
trabalhar diretamente den-
tro do centro de pesquisa 
desses prótons”, afirmou.
O Grupo Quirónsalud, que 
mantém o equipamento vi-
sitado em Madri pela equipe 
da Secretaria de Saúde, vai 
prestar suporte e oferecer 
formação de especialistas na 
área.

Protonterapia e 
suas vantagens:

A protonterapia é uma mo-
dalidade de radioterapia de 
última geração que se di-
ferencia das técnicas con-

MARICÁ PODE ASSUMIR PROTAGONISMO COM 
A CHEGADA DA PROTONTERAPIA AO BRASIL

FOTO/REPRODUÇÃO INSTAGRAM

vencionais pela precisão na 
administração da radiação, 
reduzindo significativamen-
te os efeitos colaterais duran-
te o tratamento do câncer, 
principalmente em crianças. 
Evidências científicas de-
monstram que o tratamento 
está associado à redução de 
complicações pós-tratamen-
to e menor risco de forma-
ção de novos tumores.

Economia
A moderna terapia pode 
gerar economia para os sis-
temas de saúde pública e 
previdenciário ao minimizar 
internações prolongadas. A 
criação do Centro de Pro-
tonterapia de Maricá contri-

buirá para a criação de um 
polo em saúde, fortalecen-
do o turismo de saúde e, a 
exemplo de outras cidades 
no mundo, atraindo pacien-
tes de diversas regiões do 
Brasil e da América Latina.
Doutor em Biologia com 
especialização em Biologia 
Molecular e em Ciências 
Físicas, Fidel António Cas-
tro (neto do revolucionário 
cubano Fidel Castro) partici-
pou da visita técnica e exal-
tou a tecnologia.  “O Brasil 
ter seu primeiro centro de 
protonterapia será extrema-
mente importante para a ci-
ência do país e para todos os 
brasileiros”, disse.F
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O Aeroporto de Ma-
ricá deu um passo 
histórico nesta se-

mana, ao iniciar a Prova de 
Conceito (PoC) do Serviço 
de Informação de Voo de 
Aeródromo Remoto (R-
-AFIS) na Estação Prestado-
ra de Serviços de Telecomu-
nicações e de Tráfego Aéreo 
(EPTA). A iniciativa, desen-
volvida pela Companhia de 
Desenvolvimento de Maricá 
(Codemar), permite a pres-
tação completa de Serviços 
de Tráfego Aéreo (ATS) de 
forma remota, incluindo 
serviços de meteorologia 
aeronáutica, um feito iné-
dito na aviação mundial em 
aeroportos regionais, que 
são os que podem usar esse 
tipo de tecnologia.
Até então, apenas os servi-
ços de Telecomunicações 
Aeronáuticas eram opera-
dos remotamente. A PoC é 
um teste para validar a efi-
cácia dessa nova tecnologia, 
avaliando sua eficiência e 
funcionalidade em opera-
ções remotas.
“O sucesso dessa fase pode-
rá consolidar Maricá como 
um modelo global de ino-
vação na navegação aérea. 
Sob a supervisão do De-
partamento de Controle do 
Espaço Aéreo (Decea), uni-

AVIAÇÃO É REVOLUCIONADA COM SERVIÇO INÉDITO DE 
METEOROLOGIA AERONÁUTICA REMOTA EM MARICÁ

dade da Força Aérea Brasi-
leira (FAB), Maricá se torna 
pioneira global ao oferecer 
operações meteorológicas 
totalmente remotas, utili-
zando câmeras de alta defi-
nição e sensores de última 
geração”, ressalta a diretora 
de Operações da Codemar, 
Marta Magge.
O sistema R-AFIS, com sua 
central localizada em Juiz 
de Fora (MG), em parce-
ria com a empresa licitada 
AMD Services, fornecerá 
não apenas os serviços de 
Telecomunicações Aero-
náuticas, mas também to-
dos os parâmetros mete-
orológicos essenciais para 
garantir a segurança das 
operações aéreas no Aero-
porto de Maricá.
“A inovação está na prestação 
do serviço de meteorologia 
aeronáutica, que de forma 
remota, utilizando tecno-
logia de monitoramento de 
ponta, eleva esse serviço ao 
mais alto padrão tecnológico 
do século XXI. A capacidade 
de fornecer dados precisos e 
em tempo real, mesmo em 
condições adversas, repre-
senta um avanço significa-
tivo para a aviação”, destaca 
Luiz Fernando Rosa, diretor 
técnico operacional da AMD 
Services.

Pioneirismo na 
meteorologia aeronáutica

A inclusão da meteorologia 
aeronáutica no R-AFIS posi-
ciona o Aeroporto de Maricá 
como o único no mundo a 
realizar esse tipo de operação 
remota. A Codemar se con-
solida como a primeira em-

FOTOS ALLAN TAVARES

Aeroporto de Maricá está na vanguarda da navegação aérea com iniciativa da Codemar

O sucesso dessa fase poderá consolidar Maricá como um modelo global de inovação na navegação aérea. Sob a supervisão do Departamento de 
Controle do Espaço Aéreo (Decea), unidade da Força Aérea Brasileira (FAB), utilizando câmeras de alta definição e sensores de última geração

presa a oferecer esse serviço, 
reforçando o Brasil como 
uma referência em inovação 
no setor aeronáutico.
“Monitorar e reconhecer 
fenômenos meteorológicos 
adversos é essencial para ga-
rantir operações aéreas segu-
ras e ampliação do Serviço 
de Tráfego Aéreo (ATS) for-
talecendo a segurança ope-
racional da navegação aérea 
no Brasil”, afirma Isaac Nas-
cimento, superintendente de 
Operações da Codemar.
R-AFIS como solução ao 
déficit de serviços, seguran-
ça operacional e novos em-
pregos: A implantação do 
sistema R-AFIS surge como 
uma resposta estratégica à 
grande necessidade de am-
pliação dos Serviços de Trá-
fego Aéreo (ATS) no Brasil, 
já que atualmente menos de 
4% dos aeródromos brasi-
leiros contam com esse ser-
viço, segundo dados do De-
cea (2022). Com potencial 
para democratizar o acesso 
à navegação aérea segura, 
o R-AFIS poderá beneficiar 
diretamente mais de 580 ae-
ródromos públicos que hoje 
operam sem suporte ade-
quado.
“A possível implantação 

FOTO/ DIVULGAÇÃO/CIOSP

O investimento em 
tecnologia tem 
sido fundamen-

tal para a segurança em 
Maricá. Na manhã de 
quinta-feira 13 de março, 
a Secretaria de Segurança 
Cidadã, por intermédio do 
Centro Integrado de Ope-
rações em Segurança Pú-
blica (Ciosp), conseguiu 
localizar um acusado de 
violência doméstica – que 
tinha mandado de prisão 
em aberto - através do mo-
nitoramento do veículo do 
suspeito. 
A solicitação de procura 
do automóvel e do moto-

rista começou a ser feita 
no último dia 11. Foram 
necessárias menos de 48 
horas para a identificação 
e prisão do acusado, que 
foi abordado por policiais 
militares do Programa Es-
tadual de Integração na Se-
gurança (Proeis), na entra-
da do bairro Ubatiba. 
O trabalho de monitora-
mento ativo por vídeo feito 
pela equipe do Ciosp re-
passou em tempo real in-
formações do veículo aos 
policiais militares até que 
eles chegassem ao local 
da abordagem. O homem, 
que possuía mandado de 

prisão por violência do-
méstica, dano, ameaça, 
circunstâncias agravantes 
e disparo de arma de fogo, 
foi conduzido à 82ª DP, de-
legacia de Maricá. 
O monitoramento feito 
diariamente pelas mais de 
700 câmeras espalhadas 
pelos quatro distritos do 
município tem sido im-
portante para atuação dos 
agentes de segurança pú-
blica. Além disso, a Pre-
feitura de Maricá é a que 
mais investe no Programa 
Estadual de Integração 
na Segurança (Proeis) em 
todo o estado do Rio.

Com tecnologia, Maricá faz "perseguição digital" 
e cerca motorista procurado pela Justiça

Acusado de violência doméstica é preso 
após ser monitorado por câmeras

do R-AFIS em apenas 10% 
desses Aeroportos Públicos 
desprovidos, criará centenas 
de empregos em uma área 
com escassez de profissio-
nais qualificados, como os 
Operadores de Estação Ae-
ronáutica (OEA) e os técni-

cos especializados. Essa ini-
ciativa não só impulsionará 
esse mercado de trabalho, 
como também fortalecerá 
a qualificação técnica em 
um segmento estratégico da 
aviação”, acrescenta Fernan-
do Rosa.
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Maricá marcou 
presença com 
protagonismo na 

abertura da Mipim 2025, 
em Cannes, na França – a 
maior e mais importante 
feira internacional do se-
tor imobiliário. Com um 
estande próprio e exclusi-
vo, a cidade foi a única das 
Américas com presença 
independente no evento, se 
destacando entre represen-
tantes de mais de 90 países.
A delegação maricaense 
foi liderada pelo prefeito 
Washington Quaquá, que 
participou ativamente de 
reuniões e rodadas de ne-
gócios com empresários 
de diversos setores. Já no 
primeiro dia, mais de 100 
visitantes passaram pelo 
estande da cidade – muitos 
deles potenciais investido-
res atraídos pelos projetos 
inovadores, sustentáveis e 
de alto impacto social.

Complexo Multidiscipli-
nar de Maricá: Durante o 
evento, Quaquá anunciou a 
implantação do Complexo 
Multidisciplinar de Maricá, 
um dos grandes projetos 
da nova fase de desenvol-
vimento da cidade. O cora-
ção do complexo será um 
hotel 3 estrelas, já em cons-
trução ao lado do Aeropor-
to Municipal de Maricá, em 
Araçatiba.
“Estamos construindo um 
novo ciclo de desenvolvi-
mento para Maricá, focado 

maricá sE dEstaca no mipim 2025 como cidadE-modElo

em gerar empregos e forta-
lecer a economia das famí-
lias. Nossa meta é tornar a 
cidade referência mundial 
em turismo e inseri-la de 
vez no circuito do setor de 
óleo e gás”, declarou o pre-
feito.
O Complexo Multifuncio-
nal terá uma área total de 
32.088 m², com um mix de 
serviços integrados volta-
dos para moradores, turis-
tas e profissionais do setor 
offshore. Além do hotel, o 
projeto inclui um shopping 
center e um centro empre-
sarial.

Parceria público-privada e 
incentivo à economia local
O Hotel Maricá, construído 
com recursos públicos, será 
operado pela iniciativa pri-
vada por meio de uma par-
ceria com a Companhia de 
Desenvolvimento de Mari-
cá (Codemar), responsável 
pela edificação do empre-
endimento.
“O hotel será estratégico 
para fortalecer o turismo e 
impulsionar a cadeia pro-
dutiva do petróleo na re-
gião”, explicou Hamilton 
Lacerda, presidente da Co-
demar.
Outro destaque do portfó-
lio apresentado na Mipim 
foi o ousado projeto Resort 
Samba, Futebol e Caipiri-
nha, idealizado pelo arqui-
teto Max Aguiar. O resort 
prevê 505 suítes, 21 apart-
-hotéis, restaurantes te-

máticos, espaços culturais, 
piscinas e áreas de lazer, ce-
lebrando a brasilidade e as 
paixões nacionais.
“Max é um símbolo do que 
acreditamos: transformar 
vidas apostando na econo-
mia das pessoas e das famí-
lias”, ressaltou Quaquá.

Inovação verde: Mumbuca 
Verde e a economia am-
biental. A cidade também 
apresentou o projeto Mum-
buca Verde, um mercado 
de créditos ambientais ba-
seado na comercialização 
de Unidades de Crédito de 
Sustentabilidade (UCS), 
propondo uma nova rela-
ção entre desenvolvimento 
econômico e preservação 

ambiental.
Repercussão positiva e 
abertura de novos negó-
cios
A participação de Maricá 
já mostra resultados con-
cretos. Segundo Cristiano 
Brochier, diretor de Gestão 
e Participação da Codemar, 
o primeiro dia da feira foi 
extremamente promissor:
“Fizemos seis reuniões com 
grupos que demonstraram 
real interesse nos projetos. 
A expectativa é de que es-
sas conversas evoluam para 
parcerias concretas.”
Um dos encontros mais re-
levantes foi com Thomaz 
Klingl, da Atom Group, 
empresa especializada em 
inteligência artificial:
“Vemos muitas possibilida-
des de aplicar nossas solu-
ções em Maricá, especial-
mente nas áreas de esportes 
e cultura. Queremos trans-
formar o futuro da cidade 
com inovação”, afirmou.
A delegação maricaen-
se também contou com a 
presença do secretário de 
Governo, Arlen Pereira, da 
secretária de Comunicação 

Social, Danielle Oliveira, 
do secretário de Relações 
Internacionais, Jorge Cas-
tor, e do deputado estadual 
Renato Machado.

Intercâmbio internacio-
nal e novas parcerias es-
tratégicas
No segundo dia da Mipim, 
Quaquá recebeu comitivas 
de Barcelona (Espanha) e 
da região do Médio Tejo 
(Portugal). Durante os en-
contros, apresentou o cená-
rio econômico de Maricá, 
os avanços em infraestru-
tura e o modelo de desen-
volvimento urbano adota-
do pela cidade.
“Maricá é hoje a oitava eco-
nomia do Brasil e vive um 
momento de grandes trans-
formações. Viemos buscar 
investidores para ampliar o 
que já fazemos com recur-
sos públicos”, destacou o 
prefeito.
O presidente da Comuni-
dade Intermunicipal do 
Médio Tejo, Manuel Jorge 
Valamatos, se mostrou im-
pressionado:
“Foi absolutamente surpre-
endente conhecer Maricá. 
Vejo um potencial enorme 
de parcerias. A cidade é vi-
brante e cheia de oportuni-
dades.”
Sustentabilidade, cultura 
e geração de empregos: o 
tripé da estratégia marica-
ense
A participação de Mari-
cá na Mipim segue uma 
estratégia clara: atrair in-
vestimentos que aliem 
desenvolvimento urbano, 
sustentabilidade ambiental 
e valorização da cultura lo-
cal.
“A presença de Maricá for-

talece sua imagem interna-
cional e abre novas opor-
tunidades. Isso impacta 
diretamente o turismo, a 
geração de empregos e o 
crescimento sustentável da 
cidade”, afirmou Hamilton 
Lacerda.
O secretário de Turismo, 
Comércio, Indústria e Mer-
cado Interno, José Alexan-
dre Almeida, destacou a 
importância do evento:
“Aqui é o lugar certo para 
dialogar com investidores. 
Participamos de rodadas 
de negócio e temos reuni-
ões agendadas. A Mipim 
tem um foco diferente das 
feiras turísticas tradicionais 
– aqui o objetivo é criar re-
lações com quem quer in-
vestir.”
Já o presidente da Empre-
sa Municipal de Turismo 
e Cultura, Antonio Grassi, 
reforçou a relevância da fei-
ra:
“É fundamental que Ma-
ricá esteja inserida nesse 
universo de parcerias e ne-
gócios globais. A Mipim é 
um espaço onde cidades do 
mundo inteiro se encon-
tram e constroem futuros 
possíveis.”
Maricá no centro do mapa 
global: Com projetos sus-
tentáveis, inovadores e co-
nectados às grandes ten-
dências globais, Maricá 
reforça sua vocação para se 
tornar uma cidade modelo 
no Brasil e no mundo. A ex-
pectativa é de que os proje-
tos apresentados na Mipim 
movimentem centenas de 
milhões em investimentos, 
gerando impacto direto em 
setores como construção 
civil, tecnologia, hotelaria, 
turismo e serviços.

Com presença independente na maior feira imobiliária do mundo, a cidade apresenta projetos inovadores, 
atrai investidores globais e consolida sua imagem como polo de turismo, tecnologia e sustentabilidade

FOTOS/DANILLO OLIVEIRA

“Maricá é hoje a oitava economia do Brasil, com grandes transformações acontecendo. Estamos aqui para atrair 
investimento privado e complementar o que já estamos fazendo com recursos públicos”, destacou Quaquá

A delegação maricaense contou com a presença do secretário de Governo, Arlen Pereira, da 
secretária de Comunicação Social, Danielle Oliveira, e Relações Internacionais, Jorge Castor

O prefeito Quaquá recebeu, no estande de Maricá, as comitivas da região do Médio Tejo, 
em Portugal, e de Barcelona,   na Espanha. Durante os encontros, foram apresentadas 

estratégias de desenvolvimento econômico e social que vêm evoluindo para a cidade

FOTOS/ DIVULGAÇÃO
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HOSPITAL DR. ERNESTO CHE GUEVARA REALIZA AS 
PRIMEIRAS CIRURGIAS BARIÁTRICAS EM MARICÁ 

Quatro mulheres passaram pelo procedimento no sábado 08 de março, marcando o 
Dia Internacional da Mulher com o serviço pioneiro na Região Metropolitana 2

A Secretaria de Saú-
de, realizou no sá-
bado 08 de março, 

no Hospital Municipal Dr. 
Ernesto Che Guevara, em 
São José do Imbassaí, as pri-
meiras cirurgias bariátricas 
da cidade, um dos métodos 
mais eficazes para pessoas 
que sofrem com obesidade 
mórbida e doenças associa-
das, como diabetes e hiper-
tensão. Para marcar o Dia 
Internacional da Mulher, as 
quatro pacientes dessa pri-
meira etapa foram do públi-
co feminino, simbolizando 
o cuidado oferecido a esse 
grupo na cidade, promoven-
do o bem-estar.
A previsão é que, em abril, 
outros quatro procedimen-
tos sejam realizados. Com 
isso, a unidade hospitalar, 
que já é referência no aten-
dimento ao trauma refe-
renciado e em cirurgias de 
diversas especialidades, se 
torna a primeira na Região 
Metropolitana II a disponi-
bilizar o serviço de cirurgia 
bariátrica, com marcações 
aos pacientes que estão na 
fila de espera da Central de 
Regulação do município. 
Lembrando que os agenda-
mentos seguem os critérios 
de classificação de risco do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), priorizando os casos 
mais graves ou urgentes.
Todas as pessoas chamadas 
para a cirurgia passam por 
um rigoroso processo pré-
-cirúrgico, com avaliação e 
preparo psicólogico, consul-
ta pré-operatória, além de 
todo o acompanhamento 
pós-cirúrgico necessário.
Uma das primeiras a realizar 
o procedimento foi Lormi-
ra Reis de Azevedo e Silva, 
de 46 anos, que atualmente 
pesa 124 kg. Moradora de 

Ponta Negra, a paciente tam-
bém nasceu em um hospital 
público da cidade, o Hospital 
Municipal Conde Modesto 
Leal, e vê na cirurgia bariá-
trica uma segunda chance, 
com qualidade de vida, men-
te e corpo saudáveis.
“Estou super ansiosa pela ci-
rurgia e esse é um sonho que 
estou podendo realizar na 
minha cidade. A bariátrica 
é uma conquista na minha 
vida e sei que, de agora em 
diante, a minha vida será di-
ferente. A minha expectativa 
é que coisas maravilhosas es-
tão por vir e agradeço por ser 
uma das primeiras a fazer a 
operação”, declarou Lormira.
Secretário de Saúde, Marcelo 
Velho, destacou que a pri-
meira cirurgia é um marco 
para a cidade, representan-
do momentos de ainda mais 
bem-estar e qualidade de 
vida.
“O serviço de cirurgia bariá-
trica é uma novidade impor-
tante para o município e a 
primeira operação mostra o 
quanto estamos avançando. 
Maricá é o primeiro muni-
cípio da região a oferecer o 
procedimento, com todo o 
acompanhamento e acolhi-
mento multiprofissional, o 
que é reflexo do nosso em-
penho pelo bem-estar da po-
pulação”, afirmou.
Subsecretário da pasta, Ju-
liano Oliveira, reforçou que 
o novo serviço tem papel es-
sencial e explicou o fluxo de 
acesso.
“O Hospital Dr. Ernesto 
Che Guevara é um símbo-
lo dos avanços que estamos 
implementando na saúde 
da cidade e o serviço de ci-
rurgia bariátrica faz parte 
desse processo. Com isso, os 
moradores realizarão a ope-
ração no próprio município, 

através de agendamento da 
Central de Regulação, prio-
rizando os casos mais graves 
e urgentes”, acrescentou.
Ana Paula Silva, diretora-ge-
ral do Hospital Dr. Ernesto 
Che Guevara, afirmou que a 
primeira cirurgia bariátrica 
representa o papel da uni-
dade hospitalar em oferecer 
serviços de referência na ci-
dade.
“Esse é mais um marco para 
o hospital, que avança na im-
plementação de serviços e no 
atendimento de qualidade 
à população maricaense. As 
cirurgias bariátricas começa-
ram no Dia Internacional da 
Mulher, promovendo mais 
qualidade de vida para uma 
delas, o que faz parte da evo-
lução cirúrgica da unidade 
hospitalar. Com isso, ofere-
cemos novas oportunidades, 
com a redução de doenças 
relacionadas à obesidade e 
fortalecimento da autoesti-
ma”, concluiu.
Hospital é essencial para 
promover qualidade de vida
O Hospital Municipal Dr. 
Ernesto Che Guevara é a 
referência para cirurgias de 
várias especialidades em 
Maricá, agendadas pela Cen-
tral de Regulação do muni-
cípio, além de contar com 

FOTO/ SECOM/MARICÁ

O combate à caça pre-
datória é um tema 
importante para a 

manutenção da biodiversi-
dade e equilíbrio do ecossis-

tema de Maricá. É com essa 
convicção que a Secretaria de 
Segurança Cidadã tem agido 
no município e a Guarda 
Municipal mais uma vez im-

pediu que a prática aconte-
cesse na região da Serrinha 
da Pedra do Macaco. 
Na noite da segunda-feira 17 
de março, o Grupamento de 
Defesa Ambiental (Gedam) 
esteve no Viveiro Florestal, 
em São José do Imbassaí, 
para averiguar uma denún-
cia de caça predatória. Fo-

Combate caça predatória na Serrinha da Pedra do Macaco
ram encontrados no local 
quatro instrumentos de caça, 
que seriam possivelmente 
utilizados para a captura de 
animais silvestres como o 
teiú – lagarto nativo da re-
gião. Ninguém foi localizado 
para ser responsabilizado 
e os materiais foram apre-
endidos para, futuramente, 
serem utilizados em ações 
educativas sobre proteção da 
fauna. 
Preocupação com a fauna 
Recentemente, a Guarda 
Municipal também agiu em 
um resgate de um pica-pau-
-de-cabeça-amarela, na Es-
cola Municipal São Bento da 
Lagoa, em Itaipuaçu. O ani-
mal, de espécie rara e em ex-
tinção no Brasil, foi encami-
nhado a um veterinário para 
os devidos cuidados pela Se-
cretaria de Meio Ambiente e 
Sustentabilidade.

atendimento ao trauma refe-
renciado, recebendo, princi-
palmente, pacientes aciden-
tados que chegam através de 
ambulâncias.
No local, também são dispo-
nibilizados exames diversos 
no Centro de Imagem, que 
incluem ultrassonografia, 
tomografia, doppler, raios-x, 
ecocardiograma, colonos-
copia, dentre outros, com 
marcação via Regulação. O 
hospital também possui um 
Serviço de Prevenção e Tra-
tamento do Câncer de Pele 
aos pacientes encaminha-
dos; atendimento ambula-
torial pré e pós-cirúrgico; e 

realiza a captação de órgãos 
para transplantes no Sistema 
Único de Saúde (SUS).
É importante lembrar que a 
porta de entrada para aten-
dimentos de emergência por 
livre procura (demanda es-

pontânea) no município são: 
o Hospital Conde Modesto 
Leal, no Centro, a Unida-
de de Pronto Atendimento 
(UPA) 24 horas de Inoã, e 
a UPA Municipal (UPAM) 
Santa Rita, em Itaipuaçu.

FOTOS/GEORGES TZOULAS 

A prontidão e cele-
ridade em solu-
ções de segurança 

pública têm sido marcas 
importantes da Secreta-
ria de Segurança Cidadã 
de Maricá. Na noite da 
segunda-feira 17 de mar-
ço, a Guarda Municipal 
resgatou uma criança 
que havia sido retirada à 

força pelo pai e devolveu 
à mãe, em Itapeba. O pai 
em questão, inclusive, não 
cumpriu um pedido de 
medida protetiva. 
A mãe acionou ajuda 
após seu ex-companheiro 
chegar em sua residên-
cia gritando seu nome. A 
Guarda Municipal logo se 
dirigiu ao local e tentou 

localizar o suspeito, que já 
havia tomado a criança à 
força da mulher.
Depois de algumas bus-
cas, o homem foi localiza-
do na residência da irmã, 
em Ponta Grossa, onde 
estava com a criança. O 
mesmo foi obrigado a 
devolvê-la imediatamente 
e todos os envolvidos fo-

ram conduzidos à 82ª DP, 
delegacia de Maricá. No 
local, foi constatado que 
o homem ainda não havia 
sido notificado da medida 
protetiva.
A ocorrência foi encerra-
da logo após todos os es-
clarecimentos prestados e 
orientações sobre a medi-
da.

Guarda Municipal resgata criança retirada à força pelo pai e devolve à mãe, em Itapeba
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A Secretaria de Estado 
de Cultura e Econo-
mia Criativa do Rio 

de Janeiro (Sececrj), em par-
ceria com a Fundação Getú-
lio Vargas (FGV), promoveu, 
na segunda-feira 17 de mar-
ço, o 5º Encontro Estadual 
de Gestores de Cultura dos 
Municípios do Rio de Janei-
ro. Com um formato par-
ticipativo e democrático, o 
evento reuniu representantes 
de 75 cidades fluminenses.
Durante a abertura, a Secre-
tária de Estado de Cultura e 
Economia Criativa, Danielle 
Barros, destacou a impor-
tância da escuta ativa e do di-
álogo aberto com os gestores 
municipais. 
"Nossa gestão tem se pauta-
do pela escuta dos fazedores 
de cultura e pelo compa-
nheirismo com os municí-
pios, para juntos construir-
mos políticas públicas que 
realmente façam a diferen-
ça. Estamos criando novos 
mecanismos que atendem 
às especificidades de cada 
território, sempre com o ob-
jetivo de fortalecer o setor e 
entregar políticas potentes 
para todos os envolvidos na 
cadeia produtiva", afirmou.
Pela manhã, a FGV apre-
sentou a pesquisa de impac-
to econômico da Lei Paulo 
Gustavo nas cidades flumi-
nenses. Ainda antes da pausa 
para o almoço, os represen-
tantes municipais puderam 
assistir palestras sobre a Lei 
de Incentivo à Cultura e a 
Política Nacional de Cultura 
Viva. A secretária dos Co-
mitês de Cultura do MinC, 
Roberta Martins, aproveitou 
para destacar a atuação das 
esferas governamentais em 
território fluminense.
"Temos uma grande parceria 
com a Sececrj, que cumpre 

ENCONTRO ESTADUAL DE GESTORES DE CULTURA REÚNE 
REPRESENTANTES DE 75 CIDADES FLUMINENSES

um papel de referência e arti-
culação no campo nacional. 
Esperamos que a cidade do 
Rio de Janeiro também as-
suma esse papel de protago-
nismo, seguindo o exemplo 
que o Estado tem dado nos 
últimos anos. Esse encon-
tro tem a característica de 
compreender experiências 
individuais e transformá-las 
em discussões coletivas, para 
garantir o direito universal à 
cultura para todos os cida-
dãos", completou Roberta 
Martins.

O deputado federal Aureo 
Ribeiro, representante da 
Comissão de Cultura da Câ-
mara, destacou os desafios 
encontrados no Rio de Janei-
ro.
"Somos um estado que é a 
porta do turismo interna-
cional, tão criativo, que faz a 
maior festa cultural do pla-
neta, o Carnaval. E é através 
da cultura que podemos aju-
dar a combater a violência, 
garantir direitos e fortalecer 
a economia. Temos o desa-
fio de gerar cada vez mais 
oportunidades e continuar 
construindo essa relação de 
respeito, criando pontes en-
tre os Municípios, Estado e 
Governo Federal", ressaltou 
Aureo Ribeiro.
Fizeram parte da mesa de 

FOTOS / ASCOM CULTURA

A quinta edição do evento debateu políticas públicas para o setor cultural e marcou a eleição da nova mesa 
diretora do Fórum de Gestores Municipais, que também participou de uma visita guiada ao Theatro Municipal

abertura: Danielle Barros, 
Aureo Ribeiro, Roberta 
Martins, o presidente da Rio 
Filme e representante da Se-
cretaria Municipal de Cultu-
ra do Rio, Leonardo Edde; o 

presidente do Conselho Es-
tadual de Políticas Culturais, 
Tales Gomes; o diretor da 
FGV Projetos, Luiz Carlos 
Duque; e o gerente executivo 
da FGV Projetos, Luiz Gus-
tavo Barbosa.
Eleição do Fórum
Na parte da tarde, os repre-
sentantes de cada cidade 
elegeram a nova mesa dire-
tora do Fórum dos Gesto-
res Municipais de Cultura 
do Rio de Janeiro, que terá 
mandato válido por dois 
anos. A nova composição 
conta com Adenilson Hono-
rato (Petrópolis) como pre-
sidente, Leonardo Giordano 
(Niterói) como primeiro 
vice-presidente, Bruno Au-
gusto (Magé) como segun-
do vice-presidente, Heloisa 
Gomes (Engenheiro Paulo 

Durante a abertura, a Secretária de Estado de Cultura e Economia Criativa, Danielle Bar-
ros, destacou a importância da escuta ativa e do diálogo aberto com os gestores municipais

de Frontin) como primeira 
secretária e Alexandre Ca-
neda (Barra Mansa) como 
segundo secretário.
"Este é um momento decisi-
vo para fortalecer o Fórum 
e unir os municípios do in-
terior, buscando, junto aos 
deputados federais e com o 
apoio do Estado, alternativas 
para aumentar os recursos 
e as políticas públicas volta-
das à cultura, sempre pen-
sando em chegar na ponta e 
atender o maior número de 
pessoas", afirmou Adenilson 
Honorato.
No final do evento, os ges-
tores ainda participaram de 
uma experiência especial 
com o Passaporte Cultural, 
em uma visita guiada para 
conhecer o Theatro Muni-
cipal. 

O deputado federal Aureo Ribeiro, destacou "Somos um es-
tado que é a porta do turismo internacional, tão criativo, 
que faz a maior festa cultural do planeta, o Carnaval”.

Composição do Fórum dos Gestores Municipais de Cultura do Rio de Janeiro: Adenilson Honorato (presidente), Leonardo 
Giordano e Bruno Augusto (vice-presidentes), Heloisa Gomes (primeira secretária) e Alexandre Caneda (segundo secretário)
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